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反對派借修例挑恐懼 林鄭怒斥
嘆極端言論誣衊國家 冀看清中美角力促護港利益

■林鄭月娥出席立法會行政長官答問大會。 中通社

◀胡志偉瘋狂人身攻
擊林鄭月娥，被逐出
議事廳。

香港文匯報
記者莫雪芝 攝

▲陳志全舉牌走向林
鄭月娥，被保安員阻
止。

香港文匯報
記者梁祖彝 攝

行政長官林鄭月娥昨日出席立法會
答問大會期間，多名反對派議員接連
擾亂議會秩序甚至對林鄭月娥作出人
身攻擊，最終有7人被逐。建制派議
員在接受香港文匯報訪問時批評反對

派言行醜陋，並認為他們要人身攻擊行政長官，證
明他們自知無法以理服人，阻撓《逃犯條例》修訂
沒有底氣。

反對派亂答問會 7人被逐
在答問大會開始不久，公民黨議員郭家麒衝向主

席台，稱要將道具送給林鄭月娥，其後被逐離場。
其後，在林鄭月娥回應公民黨黨魁楊岳橋提問期
間，「議會陣線」議員毛孟靜向林鄭月娥高叫「講
大話」，其後反對派議員亦趁機叫囂。立法會主席
梁君彥要求她收回其言論並暫時休會。
在休會10多鐘後，梁君彥指，毛孟靜聲稱行政

長官「講大話」具冒犯性，同時作出「不適當嘅插
言」。毛孟靜重申她認為林鄭月娥「講大話」，遭
梁君彥下令離席。
民主黨議員林卓廷即時稱，在2013年會議期
間，時任立法會議員梁國雄稱時任行政長官是「大
話精」，但時任主席曾鈺成只提出警告而無將之逐
離場，梁君彥是次驅逐議員，是在「收緊議員的言
論自由」。
公民黨議員譚文豪突然站起，稱梁君彥的裁決並

無根據，更高叫「林鄭講大話」，聲稱這是「事實
陳述」。梁君彥將譚文豪逐離會議廳，其他反對派
議員即時起哄，齊呼「林鄭講大話」。
民主黨主席胡志偉在發言時，就瘋狂攻擊林鄭月

娥，稱對方「除了有黨性、有奴性，你便沒有血
性，亦沒有人性」，引起全場譁然。工聯會議員陸
頌雄要求梁君彥裁決胡志偉的言論是否具冒犯性，
梁君彥僅提醒議員在發言時要使用「更中性」的言

論。
不過，胡志偉繼續大呼小叫，梁君彥下令他離

席。胡志偉在離開議事廳時不斷高呼「林鄭月娥下
台、」、「你破壞『一國兩制』」、「你不配做特
首」，更人身攻擊道：「你唔死都冇用呀八婆！」
其後，「人民力量」議員陳志全舉牌走向林鄭月

娥，被保安員所阻；民主黨議員許智峯亦高聲叫
囂；「新民主同盟」范國威則不斷提出所謂「規程
問題」，最終3人同被逐出會議廳。

梁君彥：「講大話」指控嚴重
梁君彥在會後向媒體表示，根據英國國會此屬
「非議會語言」，「講大話」屬於「非議會語言」
中最嚴重的指控。當他要求毛孟靜議員收回時，毛
孟靜拒絕。
他反駁自己的決定與2013年時任主席的裁決不

同是「收緊言論自由」的說法，強調主席會對每一
種情況進行不同處理，「今次處理的是今日的事，
也是因為行政長官在現場，（這是）一個好莊嚴的
場合，卻被議員嚴重指控『講大話』，正正就是
『非議會語言』。」
在會議期間提出要求梁君彥裁決的工聯會議員陸

頌雄認為，反對派之所以要人身攻擊行政長官，是
因為他們沒有底氣，言行是十分醜陋的。

建制批言行越來越瘋狂
香港律師會前會長、立法會議員何君堯指出，反

對派現在越來越瘋狂、越來越激烈，不應該縱容這
樣的事情繼續發生，並坦言是因為這麼多年來的縱
容，才會讓他們如此放肆，令他們「越行越歪」。
經民聯議員張華峰批評反對派的言行過分，並強

調議員無論如何都必須要保持有禮貌，言行也一定
要在法律基礎上。

■香港文匯報記者 陳川、鄭治祖
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阻修例無理據 人身攻擊特首

■范國威舉牌搗亂。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■譚文豪叫囂被逐。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■毛孟靜人身攻擊特首。香港文匯報記者莫雪芝 攝

公民黨黨魁楊岳橋在昨日的答問大會上，引用美中經濟安
全審查委員會發表的報告，以及英國、歐盟及國際商界

稱對《逃犯條例》修訂感到「憂慮」，倘修例通過，將「嚴重
影響香港營商環境以至香港的國際都市地位」。
林鄭月娥直言：「楊（岳橋）議員和部分（反對派）議員往
往都是說外國的政府，特別是美國政府，說這樣、說那樣，我
希望議員都留意，今日中美不單只在貿易鬥爭之中，亦真的在
角力，希望議員都能夠看清楚事實，要維護香港的利益。」
她強調，修例是一個複雜的問題，特區政府會聽取意見，但
前提是要處理到有時限的台灣謀殺案嫌犯的問題，及填補法例
的漏洞，「希望以後再有第二宗、第三宗個案的時候，我們都
有一定的法律基礎來處理，這個就是我們的要求。（坊間）提
出的如果是很法律性的建議，要由法律的同事和部門去研究，
它在法律上、法制上是否可行。」

盼速成立法案委會審議
林鄭月娥表示，特區政府會繼續以理性、平和、謙卑的態度
去聆聽各界的意見，「所以我今日都希望向大家再次解釋，亦
希望大家能夠盡早成立法案委員會，讓我們可以與大家討論原
本預備在法案委員會與大家詳細商討的內容。」
民主黨主席胡志偉其後狂言道：「香港人對於共產黨『有權
不會用盡』沒有任何的信任，香港人更清楚知道共產黨為了保
護自己的權位、它的『一黨專政』，它會不惜一切。但你居然
可以自作聰明，打開這個『區隔中港兩地』的『防火牆』……
破壞『一國兩制』」。
林鄭月娥在回應嘆道，胡志偉的發言，撇除了對她個人的誣
衊外，「正正就是我在開場白中所說（針對修例的極端言
論），令我痛心和遺憾。」她並對胡志偉對國家作出毫無根據
的指控感到痛心，「我的任務和我的工作，就是捍衛『一國兩
制』，維護基本法。」

陸頌雄批「挾洋自重」
就林鄭月娥在答問大會上說「希望議員都能夠看清楚事實，
要維護香港的利益」，工聯會議員陸頌雄在接受香港文匯報訪
問時批評，反對派越洋告洋狀、動輒引述外國政府的行為，
「完全是挾洋自重」，並質疑反對派為達到自己的政治目的而
與外國勢力同謀攻擊中國，根本就無視香港的利益。

何君堯質疑為外力服務
香港律師會前會長、新界西議員何君堯指，自己完全不理解
反對派到底是在忠誠地為香港服務，還是在做外國的「代理
人」，即只要外部有指示給他們，他們就會做出傷害香港的
事，做出損害香港利益的事，做出破壞香港穩定繁榮的事。

容海恩：言論誤導港人
新民黨議員容海恩指出，反對派很多引述外國政客的言論，
都是在誤導香港市民，要令大家擔心《逃犯條例》的修訂。但
事實上，《逃犯條例》之前就已經在香港實施過，現在只是要
將中國其他部分，包括內地、澳門、台灣納入條例內。

張華峰：美國不應干預
經民聯議員張華峰表示，在中美貿易糾紛的形勢下，香港和
內地均會受到影響。但是，從政治角度講，《逃犯條例》修訂
是中國的內部事務，美國等可以表達自己的看法，但不能干擾
香港的決定，「美國不應該插手、不應該指手畫腳，要尊重中
國的主權。」

香港文匯報訊（記者 陳川、鄭治祖）香港反對

派與外國反華政客合謀，通過抹黑《逃犯條例》的

修訂去攻擊中國、攻擊「一國兩制」。行政長官林

鄭月娥昨日在立法會行政長官答問大會上，怒斥反

對派近日針對修例的極端言論和不必要的恐懼、挑

起中央和香港、香港和內地之間的矛盾；對部分人

毫無根據地指控國家的言論，「我真的感到有些痛

心。」林鄭月娥並點出，美國正和中國就貿易問題

角力，「希望議員都能夠看清楚事實，要維護香港

的利益。」

當年依英例本地化 未涵蓋內地非刻意
香港文匯報訊（記者 陳川）反對派中人聲稱，

香港現行的、在1997年訂立的《逃犯條例》不包
括內地，是「故意限制了將逃犯送往內地」，是要
建立「安全網」。行政長官林鄭月娥昨日在立法會
特首答問大會形容這是「廢話」。她強調，1997年
前，香港和其他國家及地區的移交是根據英國和其
他國家及地區已簽訂的條例，然後延伸到香港，而
該條例並無包括「中國其他部分」。其後，香港要
確保1997年7月1日後繼續有關的移交工作，就需
要將之本地化，故原有條文基本不變，所以才沒包
括內地，絕非刻意為之。

引前保安司發言解釋初心
針對公民黨黨魁楊岳橋昨日在答問大會上，指稱
國際對《逃犯條例》修訂有不少質疑，林鄭月娥首
先引用了當年港英政府保安司（現稱保安局局長）
黎慶寧在立法局（現立法會）動議《逃犯條

例》二讀時的發言，解釋當年訂立
《 逃 犯 條

例》的初心：
「我們不能讓香港變成逃犯的避難所，也不能讓

罪犯逃往別處尋求庇護，逃避司法及法律的制裁。
眾所周知，若要香港維持今日的成就、保持我們社
會嚴守法紀的美譽，及鞏固本港作為國際商業及金
融中心的地位，我們絕對不能容許在1997年6月30
日以後，我們與執法夥伴在移交逃犯安排方面存有
任何間隙。」

反對派屈「拒聽民意」
林鄭月娥指出，台灣謀殺案的疑犯無法移交到台

灣去接受審判，凸顯了現時制度上的漏洞，反映香
港現行法例的確出現了一個「間隙」：「我真的看
不到，如果大家認同當日《逃犯條例》的初心──
因為當日都是經過審議的──為何今日做同一樣工
作會影響國際對香港的看法。」
楊岳橋就聲稱，《逃犯條例》的初心「就是故意

限制了將逃犯送往內地，過去22年都是這樣，這
個才是初心」。林鄭月娥反駁：「當年在條例下不

適用於中國其他地方，並不是刻

意，亦不是有些人所說是怕回歸後內地的法
制，……（這些）全部都是『廢話』。」
此時，反對派高聲叫囂，抹黑她將坊間對《逃犯

條例》修訂的意見形容為「廢話」，是「拒聽民間
意見」。林鄭月娥反駁：「他（楊岳橋）說當年制
定這《逃犯條例》是刻意抽起中國其他地區，我說
我聽到坊間除了說『刻意』，還說是因為兩地的法
制差異，甚至說因為要順利穩妥地回歸，所以擔心
內地的法制如果適用就會有影響云云。我要反駁的
是這些說話，並不等如我說坊間就着《逃犯條例》
的討論、辯論，甚至各界人士提出的一些建議，是
不能夠給政府考慮。」
她進一步解釋，當年通過的《逃犯條例》，是香

港回歸祖國時法例本地化的一部分，「在當時1997
年之前，香港和其他國家（及地區）移交是依據英
國和其他國家（及地區）已簽訂的條例，然後延伸
到香港。為了確保在1997年7月1日之後仍然能夠
做這些工作，便需要作出這條本地化的條例，而當
時是沒有進行中國內地和香港移交逃犯。」
林鄭月娥強調：

「這是清楚寫在當時立法局的檔案裡，這是事實的
陳述，你不要誣衊說對於我在坊間聽到這麼多的意
見，我都一概不聽。」

何俊仁曾盼速納內地
她更不點名地引用了時為《逃犯條例》法案委員

會主席何俊仁當年說，「我希望能盡快完成下一個
階段，就有關香港與內地移交逃犯事宜達成協議，
從而予以立法」，並希望條例草案能夠成為一個好
的「借鏡藍本」，讓內地相關部委考慮，以便日後
訂定香港與內地之間逃犯移交的政策和法律。「今
日我們提出這個個案移交是維持《逃犯條例》中的
所有條文保障。」
何俊仁其後發表聲明，聲言自己當時表達的是

「日後香港不能隨便引渡逃犯到內地，除非『中
國』法治水平達到香港人接受的水平，才展開協議
的討論」，而林鄭月娥的說法是在「斷章取
義」、「誤導市民」云云。


